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今後の予定

※ 2022年度からは偶数月が前半木曜日→後半土曜日､奇数月が前半土曜日→後半木曜日と致します。

(基本のスケジュールはＨＰに載せてあります → http://www.nihonbashi-counseling.org/)
—————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————

１月７日 (土) 15:00～17:00 テーマ：カウンセリング実習

(1時間半以上の参加でポイント申請します) 場所：リモート開催(Zoom 使用)

—————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————

１月19日 (木) 20:00～22:00 テーマ：未定

(1時間半以上の参加でポイント申請します) 場所：リモート開催(Zoom 使用)

—————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————

２月２日 (木) 20:00～22:00 テーマ：カウンセリング実習

(1時間半以上の参加でポイント申請します) 場所：リモート開催(Zoom 使用)

—————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————

リモートでの勉強会にもビジター参加して頂けます！ ご希望の方はＨＰのご参加受付から､または直接メールでご連絡ください。

NCKへのお問い合わせは→ https://www.nihonbashi-counseling.org/%E3%81%8A%E5%95%8F%E5%90%88%E3%82%8F%E3%81%9B-%E3%81%94%E5%8F%82%E5%8A%A0%E5%8F%97%E4%BB%98/

次回以降の予定です｡ぜひご参加を !!

⽇本橋カウンセリング研究会 会報 Vol.263
www.nihonbashi-counseling.org

出席メンバーの勉強や活動を含む､近況報告をしてもらいました活動報告・情報交換 など

・次回勉強会 次回の勉強会は１/７の土曜日です｡カウンセリング実習
を行います(オンライン開催です)｡カウンセリング技術の
維持･向上のために､ぜひご参加ください！

・特別勉強会･忘年会 １２/１７(土)に久々に集合して特別勉強会を行いました。
ロジャーズの面接のビデオを視聴する勉強会です。その
様子は p.3に載せてありますので､ ぜひご覧ください！

・その後の勉強会 1月後半は１/19(木)に､２月は２/２(木)と２/１８(土)に
勉強会を行いますので､こちらもぜひご参加ください！

・その他､情報交換や近況など
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ＮＣＫホームページの
ＱＲコードです →



12/1 勉強会 (カウンセリング実習)

今回はリモートでのカウンセリング実習を行いました｡５名参加だったので､１つのグループでの実習(1回目25分･2回目20分)
とふり返り(各10分)を行いました！

１回目CO：木村さん ２回目CO：水口

ふり返りのコメント・感想など

勉強会の紹介です

【CO】 CLが疲れが全面に出ている感じだったので､少しでも

楽になってもらおうとピュアカウンセリングに徹した｡

気持ちにしっかり寄り添うことができたかな。

以前、金子さんから｢それはどんな気持ち？ 過去に

あった？｣と質問するようにと言われたことがあった

が､今回はできなかった。もっと気持ちを深く追求し

たかった。
—————————————————————————————————————————————————

【OB】 CLが話しやすいように､CLの言葉を遮ることなく丁寧

に聴いていた。それがよかったのかな？とも思うし､

一度止めてその時の気持ちを聴いてもよかったかも？

｢疲れている｣を｢疲れているんですね｣と応答するだけ

ではなく､その時の気持ちを更に聴いてもよかった。

COの目線が下向きになりがちで､ちょっと気になった。

後半になって応答の動きが少なくなった感じがして､

話の事柄の部分に気を取られたからかな？と思った｡

CLの｢格好悪い｣という言葉に対して質問したのはよ

かったが､その答に対して｢ものわかりのよいカウン

セラー｣になってたかな？と感じた。

そのときの場面を切り取って､そのときの気持ちを

質問すること（ビデオトーク）は大事だと思った。
—————————————————————————————————————————————————

【CL】 安心感があった｡自分が走って話してしまうところを

ゆっくりめのテンポにしてくれて､落ちつけた感じが

してよかった｡(話に出た)相手に対して怒りはないが

合わない人なんだ･･･と気づけたので聴いてもらえて

よかった。｢格好悪い｣というのは､お金の話をするの

に何となく抵抗がある･･･という感じ。
—————————————————————————————————————————————————

【COその後のふり返り】

毎回､応答の動きに対して指摘を受けます。前半は意識で

きるのですが､後半は忘れてしまっている。今後は通しで

動きのある応答ができるよう心がけたい。

相変わらずただ聴いているだけの自分がいます。今後は、

要所で要約または気持ちの確認をし、メリハリのあるカ

ウンセリングを行いたい。

【CO】 事柄が複雑だったのでテンポを崩さないようにわから
ないところを確認しながら進めた。事柄的にはついて
いけたかなと思う。CLは理不尽な状況に置かれている
と感じたし､組織としてもよくない状況だと感じた。
それは自分の意見だと前置きして伝えるようにした。

—————————————————————————————————————————————————

【OB】 事柄が難しい内容にも関わらず、質問を交えながら、
しっかり聴いていたのがよかった｡短い時間で難しい
内容にだったのにも関わらず、COがしっかり聴いた
ことで、CLは自分の気持ちに気づくことができた。

表情豊かに聴いていた｡ CLが話に詰まり､話しにくそ
うな場面で、COが質問したことで空気（展開）が変
わったのでよかった。話に引き込まれてしまった。
CLはすべてに迷っているようであったが、カウンセ
リングを通して気が楽になったのでは？

事柄について確認しながら進めていたのがよかった。
落としどころが難しいが｢他人と過去は変えられない｣
ことに気づいてもらう展開が望ましいと思った。

—————————————————————————————————————————————————

【CL】 COから｢(その人に)辞めてもらった方がよいのか？｣と
言われて､それで良いと思っている自分に気がついた。
自分はスッキリしたが、それは自分が仕向けたことで
もあると理解できた。その結論に誘導している自分へ
の反省もあった。

—————————————————————————————————————————————————

【COその後のふり返り】

事柄の話を頭の中で整理しながら､あまり話を止めないよ
うにした｡ただ(誰がそう言ったかなど)主語がわからない
ときは｢確認しないと話が見えなくなる｣と思い確認した。

メッセージコントロールでいう ｢興味津々｣と ｢保留｣ の
リアクションを意識していた。話に出てきた人の行動に
｢それはどうなの？｣と思う部分や、CLが自責の念を持ち
すぎているのでは？と感じた部分で「保留」になった。

CLがつらく感じていることは伝わってきたが、時間内で
踏み込みきれないと感じて､｢私個人の意見としては･･･｣
｢第三者としてその状況を考えると･･･だと思いますよ｣
｢無責任な発言になってしまいますが…｣のように意見を
伝えた｡カウンセリングとして王道の進め方ではないが、
時間内に(CLの中の)自責のようなものに気づいてもらう
ための手段としてこれしかないと思ったし､自分がそう
言わずにいられないという思いもあった。
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編集後記

今回の実習は個人的にいろいろ思うところがあり､
｢その後のふり返り｣で整理してみました。これも
勉強になりますね。話は変わって、今回の実習で
木村さんのＮＣＫでの傾聴時間が２０時間に到達！
傾聴マラソン緑帯ですね！ 【水口】

会報作成担当のコメント･つぶやき… などなど

５名参加｡ ふり返り中です。 こちらは実習中の画面です。
｢ピンを追加｣でCOとCLを並べて表示しています。

実習前の｢10秒間カメラオフ｣続けてます｡

p.3でも紹介している特別勉強会
で緑帯の贈呈式を行いました。
木村さん､おめでとうございます！



12/17 特別勉強会 ＋ ＮＣＫ忘年会

12月は定例勉強会は１回にして､それとは別に忘年会として
イベントを行うのがＮＣＫの恒例行事になっています｡今回
は久しぶりに集合しての特別勉強会を行いました！

今回は『ロジャーズから学び語らう会 ～Miss Mun視聴会～』
と題して､ロジャーズの面接を収録した動画
(右の本にもなっている有名な動画です)を
視聴して話し合う勉強会を行いました！

この面接の内容については第192回の勉強会
(2019年7月)で紙田さんが解説してくれました
が､動画で見るのは(私は)初めてでした！
(ちなみに動画の長さは１時間弱でした)

視聴した全員の感想がこちらです｡いろいろな感想があって面白いです。私は声や姿勢などが想像と違って意外でした。

ふり返りのコメント・感想など

【勉強会の後にちょっと分析してみました】

上の本の表紙の写真を見ると､ロジャーズとクライエントの距離
が遠かったり、正面向きではなくて角度をずらしているのかと
思ってしまいますが､動画では違いますね｡かなり正対していて､
距離も割と近いです。動画では両者が交互に映るので､それをつ
なげたのが右の画像です。このぐらいの距離だったんですね。

もうひとつ､ロジャーズの声はかなり低音が効いた｢いい声｣だと
感じたので､これも分析してみました。動画の音声は録音の関係
で低音がカットされてしまっているので(150Hz以下はほぼ無し)、
スペクトログラム(右図)から基本周波数を割り出してみました｡
その結果､基本周波数は90Hz前後とかなり低く､安定してる感じ
でした。(動画でなく)実際に聞くと､もっと低音の効いた声だと
感じられるのではないかと思います(※水口個人の見解ですが)｡

特別勉強会の後はＮＣＫ忘年会(の一次会？)として､
石井さんにマジックを披露して頂きました！写真は
その中のギロチンマジックと催眠術マジックです。
オンラインではなくリアルでやると参加できるので
より面白いですね。その後は忘年会の続きとして､
換気のいい焼き肉屋さんに行きました。久しぶりの
リアル忘年会で楽しかったです!!

勉強会の紹介です
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今回は10名参加。ビデオを視聴しているところです。


